



Por la izda: Unai Lako (alcalde de Aoiz), Sabina Lobato (directora empleo Fundación ONCE), Emilio Sáez (pte. FEACE), Francisco Leoz (trabajador Aspace), Juanita Zalba de Esteban (pta. fundación Aspace Navarra empleo), Cristina de Parias (directora de BBVA España), la presidenta Uxue Barkos, el consejero Laparra, Luis Antonio Gómez (pte. de Aspace), Blanca Elizalde (directora empleo en Aspace) y Carlos Gorria (BBVA norte).

J. SESMA

BBVA reconoce la labor de Aspace en integración laboral con 150.000 €

La entidad, elegida entre 43 aspirantes de toda España, recibió el IX Premio Integra BBVA

El galardón premia los 30 años de esfuerzo de Aspace para crear empleos para personas con discapacidad

M. CARMEN GARDE
Aoiz

La Fundación Aspace Navarra para el Empleo y su trayectoria a lo largo de 30 años en la generación de empleo para personas con discapacidad ha sido elegida entre 43 aspirantes de toda España para ser la ganadora del noveno Premio Integra de BBVA. Se trata del mayor galardón que la entidad financiera concede a la integración social y que, por primera vez en su historia, ha recaído en un proyecto de la Comunidad Foral.

Ayer, la directora de BBVA en España, Cristina de Parias, viajó desde Madrid hasta Aoiz para hacer entrega del premio. La cita fue en la empresa EcoIntegra, de la citada fundación de Aspace, donde más de medio centenar de personas se dedican a reciclar aparatos eléctricos y electrónicos. La planta, en sus diez años de vida, ha reciclado 35.040 toneladas de residuos de aparatos eléctricos, como televisores, frigoríficos y ordenadores.

El premio, dotado con 150.000 euros, reconoce la trayectoria de Aspace como "generadora de empleo sostenible y de calidad para personas con discapacidad, así como su "lucha por integrar a



En primer plano, la directora de BBVA, Cristina de Parias, junto a la directora de EcoIntegra, Camino Ostéritz, hablan con un empleado durante su visita a la planta. Detrás, Blanca Elizalde.

J. SESMA

personas en riesgo de exclusión".

En la Fundación Aspace Navarra para el Empleo trabajan 257 personas, de las que 233 tienen algún tipo de discapacidad (parálisis cerebral, física, intelectual, sensorial o mental), lo que supone el 91% de la plantilla. Realizan trabajos como la producción artesanal de queso, jardinería, lim-

LA FRASE

Cristina de Parias
DIRECTORA EN ESPAÑA DE BBVA
"Destaca la capacidad de diversificación continua de Aspace de todas sus actividades"

El dinero se destinará a un nuevo almacén que creará 15 empleos

Los 150.000 euros con los que está dotado el premio de BBVA ya tienen destino: la financiación de un nuevo almacén de la empresa EcoIntegra, en Aoiz, dedicada al tratamiento de residuos de aparatos eléctricos y electrónicos. La nueva instalación sumará a la planta 2.150 nuevos m² con lo que se duplicará la capacidad actual y se podrá aumentar la actividad un 30%, según Aspace. Las obras, aledañas a la fábrica, se iniciaron el pasado julio. Su coste asciende a 700.000 euros, de manera que la cuantía del premio reducirá el desembolso. "Tendremos que financiar una parte pero esperamos que nos concedan más ayudas", apuntaron los responsables. La inversión llevará aparejada un aumento de la plantilla de esta empresa, cuya primera piedra en Aoiz se colocó hace ahora once años. "De 50 empleados pasaremos a 65, por lo que el almacén nos permite mejorar la seguridad con el uso de carreterillas y también dar trabajo a más personas".

pieza, lavandería industrial, la gestión de la comunicación de la propia fundación o el reciclaje de electrodomésticos.

"Quisiera destacar la capacidad de diversificación continua que ha demostrado en todas sus actividades", destacó Cristina de Parias, quien minutos antes de la entrega visitó las instalaciones. "En España hay cuatro millones de personas con discapacidad y la tasa de desempleo es superior al 30%", lamentó.

Un itinerario de vida

La presidenta de la fundación, Juanita Zalba de Esteban, recibió el premio, acompañada por un trabajador que lleva tres décadas en Aspace, Francisco Javier Leoz Lerga, de 51 años. "No tenemos palabras para agradecer a BBVA lo que este premio ha supuesto", apuntó Zalba. Explicó que el lema de Aspace es "un itinerario de vida" porque es el compromiso que se adquiere con la familias de personas con discapacidad, especialmente con parálisis cerebral y enfermedades afines. Zalba agradeció a todos los que han hecho posible que Aspace recorra 30 años en la integración social. Francisco Leoz contó que Aspace ha sido su "familia" y que trabajar le ha permitido una autonomía "muy importante". También dijo que, aunque la sociedad cada vez se conciencia más "todavía existe mucha demagogia".

La presidenta del Gobierno foral, Uxue Barkos, que fue acompañada del vicepresidente de Derechos Sociales Miguel Laparra, cerró el acto. "Muy merecido premio", dijo. También destacó la responsabilidad y el compromiso de Aspace con la sociedad y las personas con discapacidad. "La sociedad no debe dejar a nadie atrás. Mi admiración y aplauso".